

“De donde estemos, seguimos monitoreando”

Boric defiende gira en Europa en medio de emplazamientos para que la cancele por sistema frontal

“Estamos trabajando como gobierno, tanto en Chile para enfrentar el sistema frontal, como en el exterior para seguir atrayendo inversiones de capital extranjero”, manifestó, por su parte, la vocera Camila Vallejo, tras críticas de la oposición. En el gobierno afirman que, hasta el momento, el Jefe de Estado no tiene contemplado regresar anticipadamente a Santiago.

Martin Browne, Cristóbal Fuentes y Pedro Rosas

“Tengo que buscar pasajes para poder regresar. Yo necesito estar en mi región”. Eso contestó la diputada Marlene Pérez (UDI) cuando se le consultó qué le dijo al Presidente Gabriel Boric, cuando se les vio conversando en paralelo a las actividades en que ambos han participado en el marco de la segunda gira del Mandatario en Europa, en compañía de una delegación parlamentaria.

Pérez, según contó, tomó la decisión de buscar pasajes para volver a Chile lo antes posible, para estar presente en la Región del Biobío, en consideración del frente de mal tiempo que afecta a la zona centro-sur del país. “La situación es crítica. Yo soy diputada por la región y, por lo mismo, no puedo mantenerme acá, sabiendo que hay alrededor de siete mil personas afectadas”, expresó la parlamentaria. De su conversación con el Presidente, además, reveló que él le manifestó “lo importante que es la gira, que tiene personas desplegadas, ministros en la región”.

Sin embargo, ella enfatizó que “como diputada de la zona, tengo que estar presente”.

En la oposición son varios los que esperan que, así como Pérez, el Presidente Boric y su gabinete se suban a un avión y regresen a Chile para atender la emergencia.

Ayer, a través de un declaración conjunta, los diputados UDI Juan Antonio Coloma, Henry Leal, Flor Weisse, Marta Bravo, Cristóbal Martínez, Gustavo Benavente y Felipe Donoso aseguraron que “el Presidente Gabriel Boric y sus ministros, especialmente los de Energía, Economía y Transportes, tienen la obligación de adelantar su regreso desde Europa a raíz de la grave situación que estamos viviendo en regiones como el Biobío, Ñuble y el Maule”.

Coloma, quien es el jefe de la bancada, complementó en conversación con este medio que “estamos frente al anuncio meteorológico más extremo de los últimos 40 años y el Presidente debe estar en su país coordinando las acciones en ayuda de nuestros compatriotas”.

Por su parte, la jefa de bancada de RN, Xi-

mena Ossandón, aseguró que el Ejecutivo debe ser capaz de gestionar el temporal, sin afectar las relaciones internacionales. En esa línea, hizo un llamado a que se designe “un equipo logístico para atender la emergencia en Chile y que dé seguridades para que el Presidente culmine la gira por Europa tal como fue previsto”.

Por su parte, el líder del Partido Republicano, José Antonio Kast, publicó en su cuenta de X: “Presidente Boric debiera evaluar el retorno de los ministros de Educación, Transporte y Energía de su ‘gira’ por Europa. Es inexplicable que siete ministros estén de viaje, mientras Chile vive una de las peores inundaciones en décadas”.

Eso sí, hasta el cierre de esta edición, el ministro de Energía, Diego Pardow, viajaba de regreso al país, de acuerdo a como se había previsto. Por su parte, el titular de Educación, Nicolás Cataldo, está en París, Francia, en el marco del Comité Directivo de Alto Nivel del

Objetivo de Desarrollo Sostenible, parte de la Agenda 2030 de Naciones Unidas.

En el oficialismo, defendieron la participación del Mandatario y sus ministros en la gira. Por ejemplo, el diputado socialista Tomás de Rementería, quien también forma parte de la delegación, dijo que “es muy mezquino pedir volver cuando nada cambiará con el Presidente en Chile en este momento (...). Es importante atraer inversión, tecnología y vínculos en el extranjero, es parte de la política histórica de Chile y en este viaje el Presidente Boric lo ha conseguido”.

“Nosotros tenemos a una vicepresidenta, a un ministro del Interior, tenemos a las Fuerzas Armadas, a las policías, a Senapred desplegados en todo el territorio, donde justamente están sufriendo muchas familias por las lluvias”, complementó la diputada Daniella Cicardini, también del PS.

La mañana del miércoles, en un punto de prensa en Pudahuel -que tenía por objetivo

dar cuenta de las labores preventivas de limpieza del río Mapocho ante la emergencia-, la ministra vocera de gobierno, Camila Vallejo, fue consultada por la crítica del líder de los republicanos. Ante eso, ella respondió que “no nos interesa en estos momentos responder a los dichos o acciones del excandidato Kast en su gira. Nosotros estamos trabajando como gobierno, tanto en Chile para enfrentar el sistema frontal, como en el exterior para seguir atrayendo inversiones de capital extranjero”.

En medio de las críticas, el Mandatario afirmó durante la mañana que “he estado en permanente contacto y coordinación con la ministra del Interior, Carolina Tohá; con el subsecretario Manuel Monsalve (Interior), producto de las fuertes lluvias que han afectado a la zona centro-sur de Chile (...). Es por ello que (el martes) decidimos decretar zona de catástrofe para toda la Región del Biobío (...). Como gobierno, independiente de donde estemos, seguimos monitoreando (...). Recursos no van a faltar”.

Consultado sobre los cuestionamientos de la oposición y la posibilidad de suspender la gira, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, respondió que “la instrucción del Presidente es que las instituciones respondan de manera oportuna. Eso es lo que estamos haciendo: desplegando ministros en terreno”.

Giras suspendidas

Lo cierto que es la suspensión de viajes internacionales por catástrofes en el territorio nacional no son algo inédito. Sin ir más lejos, en junio del año pasado, el propio Boric se devolvió a Santiago cuando la zona centro del país fue afectada por fuertes lluvias y él estaba en la Antártica.

Antes de eso, en junio de 2021, el expresidente Sebastián Piñera suspendió su gira en Europa en medio de un alza de casos de coronavirus. En 2015, Michelle Bachelet canceló una gira en Ecuador y Panamá producto de fuertes lluvias en la zona norte del país. Por su parte, en junio de 2005, Ricardo Lagos regresó de su gira en Europa cuando un terremoto azotó al norte de Chile.

En el gobierno afirman que, hasta el momento, el Jefe de Estado no tiene contemplado regresar anticipadamente a Santiago. ●



► El Presidente Gabriel Boric este miércoles en el MunichUrban Colab, en Alemania.